js|sj

JSSJ: 12 numéros... et après?

La revue Justice Spatiale / Spatial Justice aura bientôt 10 ans. Les membres du comité de rédaction sont fiers d'une aventure collective qui a permis de multiples échanges, toujours bilingues, avec un lectorat extraordinairement large : plus de 800 000 lecteurs dans le monde entier, pour les 11 numéros publiés (le 12ème est en cours de préparation), tous en accès libre et respectant toujours les critères nécessaires à la garantie de la plus haute qualité scientifique. Au fil des numéros, nous avons proposé diverses formes d'articulation entre mise en ordre scientifique, réflexion critique et positionnement éthique. Tant sur la ville que sur l'environnement, tant sur les modes de gouvernance que sur les systèmes techniques, l'approche menée en termes de justice spatiale a rencontré les attentes de nombreux chercheurs, d'enseignants, de militants et d'acteurs de terrain, ce en France comme à l'international.

L'envie est donc que l'aventure se poursuive. Mais dans le même temps, certaines contraintes sont de plus en plus difficiles à surmonter. En particulier, notre fonctionnement, entièrement basé sur le volontariat et un financement public implicite ou explicite (notre temps d'enseignants-chercheurs pour l'ensemble des tâches à réaliser, les crédits des laboratoires et des universités qui nous permettent d'assurer les traductions des articles), arrive à un point de rupture. Les rédacteurs en chef, après des années d'un travail multiforme et passionnant, ont pris la décision de se retirer et, si possible, de transmettre leurs responsabilités. Nous reviendrons plus longuement et collectivement, dans l'introduction du numéro 12, sur les raisons de cette décision, dont beaucoup nous semblent liées aux transformations récentes de l'univers de la recherche et de l'enseignement supérieur.

Dès lors, deux scénarios sont possibles : l'arrêt définitif de la revue dans les mois à venir, ou bien sa reprise sous la direction d'une nouvelle équipe mobilisée par la thématique de la justice spatiale. C'est bien sûr cette seconde hypothèse que nous souhaiterions voir émerger. Nous faisons donc un appel ouvert pour cette transmission, et sommes prêts à accompagner un processus de transition et transformation de la revue.

Si vous souhaitez participer à cette refondation, merci de contacter les actuels rédacteurs en chef de la revue **avant** la fin du mois de septembre 2017 :

Philippe Gervais-Lambony: gervais.lambony@wanadoo.fr

Aurélie Quentin : o.rel@free.fr

Frédéric Dufaux : fdufaux2@wanadoo.fr